

#### NOTA INFORMATIVA Y OFRECIMIENTO PARA ACUDIR

# EL PRÓXIMO LUNES 15, NUEVA SESIÓN DEL CICLO 'TRANSFORMAR LA EDUCACIÓN PARA TRANSFORMAR SEVILLA', ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN INICIATIVA SEVILLA ABIERTA

Tema de la sesión del lunes 15: '¿Cómo prosperar en Sevilla mediante el 'saber hacer' llevado a la práctica tanto en Humanidades y Artes como en Ciencia y Técnica?'

Participan cuatro profesionales afincados en Sevilla y con amplia experiencia nacional e internacional en llevar a la práctica mejoras en competencias y habilidades

Fecha y Hora: Lunes 15 de Febrero, el acto comienza con puntualidad a las 20:00 Lugar: Salón de actos de la Fundación Cruzcampo (Avda. de Andalucía, 1) Líneas de Bus: 21, 22, 24, 27 y 29. Parada de Metro: Gran Plaza. Parking gratuito y muy cercano, en el Centro Comercial Los Arcos.

#### **IMPORTANTE AVISO:**

Dado el interés que está suscitando este ciclo, es probable una gran afluencia de público. Es una actividad de entrada libre y gratuita hasta que se complete el aforo. Por ello rogamos confirmar previamente asistencia. Es sencillo y rápido: enviar un email a la dirección <a href="mailto:sevillaabierta@gmail.com">sevillaabierta@gmail.com</a>, indicando su nombre (y también, en el caso de que vaya en compañía de otras personas, poniendo el nombre de esas otras personas). De esta manera tendrán garantizada su presencia y su asiento en el salón de actos de la Fundación Cruzcampo, que tiene aforo para 160 personas.

Todas las sesiones del ciclo son grabadas íntegramente y, desde el día siguiente a su celebración, su vídeo íntegro está disponible en internet con enlace desde la web de la asociación: <a href="www.iniciativasevillaabierta.es">www.iniciativasevillaabierta.es</a> Ya están las cuatro primeras sesiones, celebradas los días 18 y 25 de enero, y días 1 y 8 de febrero. Le animamos a verlas / oírlas, a aprovecharlas, a compartirlas.

<u>Programa de la quinta sesión del ciclo de Iniciativa Sevilla Abierta</u> Lunes 15 de Febrero, 20:00, en el salón de actos de la Fundación Cruzcampo. Título:

## '¿Cómo prosperar en Sevilla mediante el 'saber hacer' llevado a la práctica tanto en Humanidades y Artes como en Ciencia y Técnica?'

Moderadora: **Valle Casado Maestre**, coordinadora, desde la consultora sevillana Oneco, de proyectos realizados con la Comisión Europea en varios países europeos para mejorar la formación e inserción laboral de los estudiantes. Oneco está especializada en la preparación de propuestas y en la asistencia técnica a las instituciones beneficiarias, en el marco de financiación 2014-2020 de la Unión Europea. Valle Casado es licenciada en Derecho por la Universidad de Córdoba, se doctoró en París en Historia del Derecho Europeo. Trabajó en la Universidad de París XII y después logró una beca del Ministerio de Asuntos Exteriores español para hacer en el Colegio de Europea, en Brujas (Bélgica), un máster en instituciones y administración europeas. En su retorno a Andalucía, comenzó trabajando en la Secretaría General de Acción Exterior de la Junta de Andalucía, dentro del servicio de normativa europea, y después entró en la consultora Oneco, donde continúa.

#### Ponentes:

Nieves González Fernández-Villavicencio, profesora de Biblioteconomía y Documentación en la Universidad Pablo de Olavide, dirige la biblioteca de Económicas y Empresariales en la Universidad de Sevilla. Es experta en la web social y en formación en competencias digitales, ponente en numerosos eventos internacionales sobre aprendizaje e innovación. Nieves González se doctoró en Sociedad del Conocimiento por la Universidad de Salamanca, ha publicado artículas en revistas de impacto científico internacional y mantiene el blog bibliotecarios2020. Fue pionera en España poniendo en marcha el programa informático actual que gestiona la biblioteca de la Universidad de Sevilla, así como la integración de la formación en competencias de gestión de la información en los estudios curriculares de todas las titulaciones, de forma presencial y virtual, así como el servicio de referencia virtual o el uso de las herramientas de la web social en los productos y servicios bibliotecarios. Ha dirigido el Plan Alba de formación en competencias informacionales en las bibliotecas públicas de Andalucía, y está coordinando para la UC de Chile el programa de formación en competencias digitales del alumnado universitario.

José Antonio Guerrero León, matemático y bioestadístico, CEO de la empresa Datrik Intelligence, creada en Sevilla junto con dos ingenieros informáticos para desarrollar modelos predictivos ('machine learning') e inteligencia artificial. En el campo de la Ciencia de Datos (Data Science) está en el 'ranking' mundial de los diez mejores investigadores y creadores de modelos predictivos, elaborado desde la comunidad Kaggle de expertos en la materia. Es licenciado en Matemáticas por la Universidad de Sevilla. Comenzó como investigador y docente en la Universidad de Sevilla y en la UNED, pronto se incorporó al ámbito sanitario y se convirtió en un experto en Data Science, primero desde sus cometidos en el Hospital de Valme y ahora desde su plaza en el Centro de Documentación del Hospital Virgen del Rocío. Ha trabajado durante 25 años en áreas de apoyo a la investigación clínica y epidemiológica, tecnologías de la información y gestión sanitaria. En paralelo ha realizado numerosos proyectos internacionales de modelos predictivos. Por ejemplo, lideró el encargo de la multinacional Genentech para avanzar en un modelo de predicción de los mayores picos estacionales de la gripe y cuál es su intensidad.

Albert Sunyer Pelegrí, profesor de fagot y ex director del Conservatorio Profesional de Música 'Francisco Guerrero', de Sevilla. Un centro en el que ha desempeñado diferentes cargos directivos y que está logrando estimables éxitos en la promoción profesional de algunos alumnos que están trabajando en orquestas españolas y extranjeras. Como responsable de calidad en dicho conservatorio, obtuvo el primer premio a las Mejores Prácticas Educativas, en la modalidad de centro de Enseñanza Secundaria, otorgado por el Ministerio de Educación. Albert Sunyer realizó en Oviedo estudios superiores de Música y de Ciencias Económicas y Empresariales. Fundó Juventudes Musicales de Gijón, con la que crea el Festival Internacional de Piano y la Orquesta Sinfónica de Gijón. Ha sido asesor técnico docente de Enseñanzas Artísticas Superiores en la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía. Es cofundador de la Plataforma Pasión por la Música, donde está potenciando la creación de público infantil y adulto para la música. También ha participado en impulsar en Sevilla iniciativas como el conjunto musical Zahir Ensemble y el Festival Joaquín Turina, y en la actualidad colabora con el director Michael Thomas en el desarrollo de la Orquesta Bética de Cámara. Forma parte del colectivo para la Renovación Pedagógica en las Enseñanzas Musicales (REM), uno de cuyos objetivos es mejorar profundamente la utilidad pública y social de los conservatorios.

#### Dinámica de cada sesión del ciclo:

Hora de comienzo: siempre a las 20:00, con puntualidad. Y concluyendo siempre a las 21:30. Tras la introducción por parte de la persona que modera la sesión, cada ponente tendrá una intervención inicial de 15 minutos. Después continuarán interviniendo, respondiendo a las preguntas de la persona que modera y a las preguntas que los asistentes que lo deseen escriban en tarjetas entregadas cuando acceden a la sala, y que se recogen tras la primera hora del acto, cuando ya han intervenido todos los ponentes. Todas esas preguntas que se escriben en tarjetas son entregadas a quien modera la sesión, y elige las mejores para planteárselas a los ponentes.

Al término de cada sesión, de 21:30 a 22:30, todos los asistentes que lo deseen podrán seguir dialogando y confraternizando en el interior de la **Fundación Cruzcampo**, que colabora con este ciclo de ISA.

#### La siguiente sesión del Ciclo:

Sesión del Lunes 22 de Febrero: La educación en valores. ¿Cómo lograr que la ética sea la piedra angular del funcionamiento diario de nuestra sociedad a todos los niveles?.

Moderadora: <u>Laura Roa Romero</u>, catedrática de Ingeniería de Sistemas y Automática en la Universidad de Sevilla. Experta en ingeniería biomédica, tiene en su haber patentes en avances como la teleasistencia para pacientes renales. Forma parte como académica de importantes instituciones: Academia Internacional de Ingeniería Biomédica; Instituto Americano de Ingeniería Biomédica (EE.UU:); Instituto de Ingeniería Eléctrica y Electrónica (EE.UU:); Alianza Europea para la Ingeniería Biomédica. Es Medalla de la Ciudad de Sevilla. Ponentes:

Agnès Gruart i Massó, doctora en Psicología, catedrática de Fisiología de la Universidad Olavide y presidenta electa de la Sociedad Española de Neurociencia. Dirige en la Olavide un grupo de investigación interdisciplinar sobre las bases fisiológicas del aprendizaje y la memoria. Forma parte de numerosos organismos científicos de ámbito internacional, ha integrado el comité ejecutivo de la European Science Foundation y ha sido elegida miembro de la DANA Foundation, cuyo fin es potenciar el avance en la investigación sobre el cerebro.

<u>Pedro Ruiz Morcillo</u>, fue profesor de Geografía e Historia, y jefe de Estudios y director del IES Vicente Aleixandre, en Sevilla, donde trabajó durante más de 30 años. Se significó dentro y fuera de las aulas en trabajar por la calidad de la enseñanza pública y criticar las decisiones

políticas que suponían pasos atrás en esa dirección. Sobre ese tema tiene publicado el libro 'Una escuela de beneficencia'. Ahora, jubilado, ejerce el voluntariado de base apoyando a Cáritas y a la Plataforma Amate-Tres Barrios.

Álvar Vega Barrio, director de desarrollo de negocio de MacMillan Education en España. Es una de las empresas líderes a nivel mundial en la creación de contenidos educativos, tanto impresos como digitales. Álvar Vega es 'magister artium' en Ciencias Políticas, Americanística y Estudios Internacionales por la Universidad de Ratisbona (Alemania). Ha trabajado como analista y consultor en Washington y Bruselas.

Sesiones ya celebradas, cuyo video íntegro puede verse desde la web de ISA, y utilizarse por cualquier persona o colectivo de ámbito educativo o social:

Sesión del pasado Lunes 18 de Enero: ¿Qué educación necesitan los niños, jóvenes y adultos de Sevilla para no quedarse atrás en el mundo abierto de hoy?

Este es el enlace al video, en internet:

http://iniciativas evilla abierta.es/video-completo-de-la-primera-sesion-del-nuevo-ciclo-de-isa-sobre-educacion/

Intervinieron:

Moderadora: <u>Ana María Ortí González</u>, directora del Siscapem (Sistemas de Capacitación de Emprendimiento) de la Universidad de Sevilla.

Ponentes:

<u>Juan Andivia Gómez</u>, director del Instituto de Enseñanza Secundaria Martínez Montañés, el único público de Sevilla en el que se imparte el modelo de Bachillerato Internacional. Además es un centro cuya oferta es amplia (Formación Profesional, Bachillerato para Adultos, Programas de Cualificación Profesional para jóvenes que no obtuvieron el graduado de la ESO) y que no solo tiene alumnado de Nervión sino también de Amate, Los Pajaritos y otros barrios más desfavorecidos en términos socioeconómicos.

<u>Luis Rey Goñi</u>, director del Colegio San Francisco de Paula, privado y laico, en el que se imparte el modelo del Bachillerato Internacional. Es miembro del consejo directivo a nivel mundial de la organización Bachillerato Internacional, es el embajador en Sevilla de la Singularity University de Silicon Valley, logrando y organizando en Sevilla la cumbre europea 2015 de esta entidad puntera en el desarrollo económico y social mediante avances tecnológicos.

Maria Teresa Alonso Pérez-Tinao, fundadora y directora del Spanish Institute for Global Education y ha sido durante 15 años directora del Colegio Vedruna, concertado, pionero en Sevilla en la implantación de los métodos de aprendizaje cooperativo del norteamericano Spencer Kagan. El Vedruna, vinculado a las Carmelitas de la Caridad, ha sobresalido en la mejora del rendimiento educativo e inclusivo para el conjunto de sus alumnos.

Sesión del pasado Lunes 25 de Enero: El fracaso escolar, reflejo de un fracaso político y social. ¿Qué debe cambiar en el sistema educativo, en las familias, en la ciudad?

Este es el enlace al video, en internet:

http://iniciativasevillaabierta.es/video-completo-de-la-segunda-sesion-del-nuevo-ciclo-de-isa-sobre-educacion/

Moderadora: <u>Susana Elena Pérez</u>, investigadora del Instituto de Prospectiva Tecnológica de la Comisión Europea (IPTS), con sede en Sevilla, y profesora de la Universidad Loyola Andalucía. Experta en educación superior, gestión de universidades y gestión de capital intelectual.

#### Ponentes:

Antonio Villar Notario, catedrático de Fundamentos del Análisis Económico de la Universidad Pablo de Olavide, y profesor del Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas. También tiene en su haber estancias como profesor e investigador en las universidades de Oxford, Stanford, York, Florencia, Viena, Cardiff y Lovaina. Premio Andalucía de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales. Autor y coordinador de varios estudios sobre los logros y deficiencias del sistema educativo español para encauzar el desarrollo económico y social, tanto a nivel estatal como por comunidades autónomas, y en comparación con otros países europeos.

<u>Isidro Maya Jariego</u>, profesor de Psicología Social en la Universidad de Sevilla, donde dirige el Laboratorio de Redes Personales y Comunidades. Director de la Revista Hispana para el Análisis de Redes Sociales. Experto en intervención social en la comunidad. Ha realizado estudios sobre el empleo de los jóvenes en Sevilla, así como sobre la integración de los inmigrantes, el voluntariado, el empoderamiento, la mediación intercultural, la drogadicción, etc. Ha participado en Colombia y Perú en intervenciones coordinadas con colegios, familias y comunidades para mejorar el rendimiento educativo de niños en los últimos cursos de Primaria.

<u>Pablo Poó Gallardo</u>, profesor interino de Lengua y Literatura en Educación Secundaria, autor del libro 'La mala educación', análisis de los fallos del sistema educativo en Andalucía / España (sistema de oposiciones para conformar la plantilla de docentes, los sucesivos planes y legislaciones, el funcionamiento interno de los centros, etc.), a partir de su experiencia destinado en 13 institutos andaluces durante 5 cursos, y con propuestas para mejorarlo.

Sesión del pasado Lunes 1 de Febrero: Experiencias educativas innovadoras en Sevilla. ¿Las nuevas tecnologías son por sí solas la panacea?

Este es el enlace al vídeo, en internet: http://iniciativasevillaabierta.es/video-completo-de-la-tercera-sesion-del-ciclo-de-iniciativa-sevilla-abierta-sobre-educacion/

Moderadora: <u>Natalia Martín Borrachero</u>, alumna de la Escuela Politécnica Superior (Universidad de Sevilla) y presidenta de la Asociación de Estudiantes de Diseño Industrial (AEDI), creada en 2012.

Ponentes:

Andreia Inamorato dos Santos, investigadora sobre innovación educativa y sobre educación abierta, adscrita al Instituto de Prospectiva Tecnológica de la Comisión Europea (IPTS – Sevilla). Integrante del proyecto OpenEdu, para avanzar en el desarrollo de la educación abierta en Europa, mediante cursos online y recursos educativos abiertos.

<u>Alberto Molina Coballes</u>, profesor de Informática, imparte clases en Formación Profesional en el IES Gonzalo Nazareno (Dos Hermanas). Es también creador del grupo Open Stack Sevilla para desarrollar la formación en cloud computing y en herramientas de software libre.

<u>Susana Pérez García-Naveiro</u>, manager de los cursos de formación personalizada en Loyola Executive Education (Universidad Loyola). Experta en gestión de recursos humanos y en sistemas europeos de formación profesional. Fue directora de la Oficina Técnica de formación en tecnologías de la información y la comunicación (TIC) en un proyecto de Telefónica Educación Digital con la Junta de Andalucía. Ha sido responsable de proyectos de educación 'elearning' y de formación profesional desde Santillana (Grupo Prisa).

<u>Juan González-Meneses</u>, Profesor de Álgebra y Director del Departamento de Álgebra de la Universidad de Sevilla. Es el creador de InterMatia, plataforma web de ejercicios interactivos de Matemáticos para niveles de Secundaria y Bachillerato, que se pueden realizar desde cualquier dispositivo de comunicación conectado a internet.

Sesión del pasado Lunes 8 de Febrero: ¿Cómo lograr desde las aulas que Sevilla sea una sociedad más inclusiva, justa y con igualdad de oportunidades?

### Este es el enlace al vídeo, en internet: http://iniciativasevillaabierta.es/video-completo-de-la-cuarta-sesion-del-ciclo-de-iniciativa-sevilla-abierta-sobre-educacion/

Moderadora: <u>Pilar Lara</u>, responsable en Sevilla de las campañas de base social de la ONG Ayuda en Acción, que realiza en colegios de Amate el proyecto Genios para que niños de familias desfavorecidas aprenden a programar y a evitar la brecha digital que sufren sus padres. Ponentes:

Ana García Reina, directora del Centro de Educación Permanente de Adultos Polígono Sur, Premio Internacional Unesco y Premio Nacional de Educación por la formación a personas de edad avanzada sin estudios previos, logrando resultados muy meritorios en la integración social y dignificación de personas que se han alfabetizado.

<u>Palmira Redondo Pérez</u>, coordinadora de formación y de los cursos del Centro de Formación Orplare, especializado en formar en disciplinas profesionales del sector joyería y relojería, tanto en las técnicas y habilidades de la tradición artesana, como en los nuevos medios tecnológicos (diseño por ordenador, microfusión, etc.).

<u>Jorge Endrino Armenteros</u>, profesor del colegio público Emilio Prados, del Cerro del Águila, coordinador de los huertos escolares que ha creado con los alumnos de dicho centro, utilizados para enseñar materias en varias asignaturas. El éxito de la experiencia ha propiciado que también los alumnos hayan creado y cuiden otros huertos en su barrio fuera del colegio.

## EMPRESAS QUE SE INCORPORAN A LA ASOCIACIÓN INICIATIVA SEVILLA ABIERTA PARA APOYARLA COMO SOCIOS COLABORADORES

En el impulso de ISA como sociedad civil que desarrolle actividades en pro del conjunto de la ciudad, con un espíritu integrador y modernizador, no solo se están incorporando numerosas personas en calidad de socios a título individual, sino también empresas en calidad de socio colaborador, para apoyar que esta dinámica se vertebre desde la sociedad y para la sociedad. Las primeras empresas que ya han dado el paso y forman parte de la Asociación Iniciativa Sevilla Abierta son Geographica, Teknoservice, Crazy4Media, Cruz y Ortiz Arquitectos, Grupo IC, Macco Robotics, Genera Games, CLIC, Comalis y Aproinn. Todas ellas empresas sevillanas de mérito y cuya dinámica diaria está plenamente internacionalizada. Es probable que la cifra de empresas que colaboran va a crecer en las próximas semanas, a tenor del interés mostrado por las personas que están al frente de las mismas.

Asociación Iniciativa Sevilla Abierta www.iniciativasevillaabierta.es email: sevillaabierta@gmail.com

Twitter: @sevillaabierta

Hashtag del ciclo: #sevillaysufuturo